
 

 

  

N° 02              Dimanche 07 janvier 2024. 

ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR 

« Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus adorer le Seigneur » ; Mat-

thieu (2, 1-12) ; Autres lectures : Isaïe (60, 1-6) ; Psaume 71 ; Éphésiens (3, 2-6). 

L’ÉPIPHANIE,, pour ceux qui la fêtent aujourd’hui, c’est 

la galette des rois, avec une couronne à celui qui dé-

couvre la fève dans leur morceau de gâteau : c’est l’évo-

cation d’un cortège fastueux de trois Rois-Mages : Mel-

chior, Gaspard et Balthazar, arrivant à la crèche avec 

leurs présents. Rien de tout cela n’est signalé dans les 

Écritures, sauf les cadeaux d’or, d’encens et de myrrhe ! 

Alors, que veut nous dire Matthieu en écrivant son évan-

gile ? Soulignons-y les trois choses importantes : 

- Les Mages ne sont pas croyants à la façon juive, ils sont des spécia-

listes de la voûte étoilée : ils y ont vu se lever une étoile : cela suffit pour 

qu’ils se mettent en recherche ! (Soulignons qu’au cours de l’histoire de l’humani-

té, des hommes, des gens d’Orient ont toujours été reconnus pour leur science astrolo-

gique). Pour progresser dans leurs recherches, il était tout à fait normal 

qu’ils aillent interroger le roi des juifs de l’époque à Jérusalem : Hérode. 

- Suite à cette rencontre, le roi Hérode se sent menacé : il désir »e sup-

primer cet éventuel « roi des juifs ». Les mages, eux, ne s’étonneront pas 

de découvrir ce roi annoncé dans son si humble environnement : ils se 

prosterneront devant lui ! 

- Les autorités religieuses d’Israël , elles, savent décrypter là où devait 

naître le Messie, mais ils ne l’attendaient pas de cette manière : ils ne se 

dérangeront donc pas ! 

MEILLEURS VŒUX à NOS CHERS LECTEURS ! 

64 lecteurs se sont abonnés :nous les remercions ! 
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Matthieu veut montrer ce qui arrivera à la fin de la vie 

de ce Jésus qui vient de naître ! Le plus petit, le 

démuni, un crucifié. 

Et nous, chrétiens en 2024, comment accueillons-

nous celui dont nous célébrons la naissance de cette 

incarnation divine au cœur de la création ? À la façon 

d’Hérode ? Tant de chefs d’état aujourd’hui agissent 

encore à sa façon ; le remarquons-nous ? Tant d’hommes religieux d’au-

jourd’hui réagissent comme lors de l’avènement historique de Noël : les 

voyons-nous ? Et nous-mêmes, avons-nous accueilli Dieu-incarné en célé-

brant les festivités de Noël 2024 ? Croyons-nous au formidable évènement 

qu’a été ce premier Noël ? À chaque chrétien d’y répondre !   

       J.F. 

Voici quelques commentaires de Marie-Noëlle THABUT sur cet évangile : 

 On sait à quel point l’attente du Messie était vive au 

temps de Jésus. Tout le monde en parlait, tout le monde 

priait Dieu de hâter sa venue. La majorité des Juifs pensait 

que ce serait un roi : ce serait un descendant de David, il 

régnerait sur le trône de Jérusalem, il chasserait les Ro-

mains et il établirait définitivement la paix, la justice et la fraternité en 

Israël ; et les plus optimistes allaient même jusqu’à dire que ce bonheur 

s’installerait dans le monde entier. 

 Les Mages n’en savent peut-être pas tant : ce sont des astrologues ; 

ils se sont mis en marche tout simplement parce qu’une nouvelle étoile 

s’est levée et, spontanément, en arrivant à Jérusalem, ils vont se renseigner 

auprès des autorités. Et c’est là, peut-être, la première surprise de ce récit 

de Matthieu : il y a d’un côté les Mages, qui n’ont pas d’idées préconçues ; 

ils sont à la recherche du Messie et ils finiront par le trouver. De l’autre, il y 

a ceux qui savent, qui peuvent citer les Écritures sans faute, mais qui ne 

bougeront pas le petit doigt ; ils ne feront même pas le déplacement de Jé-

rusalem à Bethléem. Évidemment, ils ne rencontreront pas l’enfant de la 

crèche. 

 Très probablement, dans le récit de la venue des Mages, Matthieu 

nous donne déjà un résumé de toute la vie de Jésus : dès le début, à Be-

thléem, il a rencontré l’hostilité et la colère des autorités politiques et reli-

gieuses. Jamais, ils ne l’ont reconnu comme le Messie, ils l’ont traité d’im-

posteur… Ils l’ont même supprimé, éliminé. Et pourtant, il était bien le 

Messie : tous ceux qui le cherchent peuvent, comme les Mages, entrer dans 

le salut de Dieu. 
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HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS  

- Dimanche 7 janvier 2024 : Fête de l’épiphanie (Rois-Mages) 

- AU CENTRE, à 11h00, MESSE 
 Notre église de Roux sera ouverte tous les jours pour pouvoir venir - si on le désire 

 - prier devant la crèche.  
À LA BASSÉE : PAS DE MESSE NI D’ADAL 

 

VIE PAROISSIALE 

ADIEUX CHRÉTIENS  

 Le lundi 08 janvier 2024, nous avons célébré les adieux chrétiens de 

Giovanni AZZARA. Il était veuf de Julienne VERMEYLEN. Il était âgé 

de 93 ans et habitait 27 rue d’Avranches  à 6044 ROUX. 

  Le vendredi 05 janvier 2024, nous avons célébré les adieux chrétiens 

de Carmelo MARCELLINO. Il était l’époux de Adèle CHIOD0. il était 

âgé de 89 ans et habitait 66, rue Major Raoul Housiau à 6044 ROUX. 

 

BONNE LECTURE:  
Commentaires de l’Évangile de ce dimanche par l’Abbé Jean KOMPAZIEU : 
 L’Évangile nous parle de ces mages qui se sont mis en route pour se 

prosterner devant le Roi des Juifs. Les premiers adora-

teurs de ce Messie Roi sont des païens. Pour se rendre à 

Bethléem, ils ont «été guidés par une étoile, puis par 

l’Écriture. Les chefs religieux, qui connaissent bien la 

Bible, les ont orientés vers cette ville toute proche de 

Jérusalem. Arrivés devant ce nouveau-né, ils lui offrent leurs présents : l’or 

destiné à un roi, l’encens à un Dieu, et la myrrhe à un mortel. Comme les 

mages, nous sommes appelés à la crèche pour y rencontrer le Seigneur et 

l’adorer. 

 Ces mages dont nous parle l’Évangile représentent toutes les nations 

païennes qui viennent se prosterner devant le Christ Sauveur. À travers 

elles, c’est le monde païen qui a accès au Salut. L’Évangile nous dit qu’ils 

se sont mis en route. Mais n’oublions pas : c’est Dieu lui-même qui a agi 

dans leur cœur. Plus tard, le Christ dira : ‘’Personne ne peut venir à moi si le 

Père qui m’a envoyé ne l’attire à moi ’’ Cet Évangile de l’Épiphanie doit 

être lu à la lumière de la Pentecôte. Ce jour-là, les nations rassemblées à 

Jérusalem découvriront la foi annoncée dans leur langue. 

 Voilà cette fête de l’Épiphanie : Dieu qui se manifeste au monde sous 

les traits d’un nouveau-né. Le même Dieu continue à se manifester au 

monde aujourd’hui. Malgré la pauvreté et le péché de ses membres, elle 

continue à rendre témoignage en annonçant l’Évangile jusque dans les 

‘’périphéries’’. En ce dimanche, notre solidarité et notre prière sont tout spé-

cialement pour les communautés d’Afrique. Elles ont besoin de notre prière 

et de notre aide matérielle. Ce sera une manière de prendre part à l’évangéli-
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sation de ce continent. 

 L’Épiphanie, c’est ce témoignage extraordinaire qui parvient de 

l’Église du silence en Syrie, en Irak, en Corée du Nord et dans de nom-

breux autres pays. Dans leurs prisons ou derrière les barbelés, les chrétiens 

continuent à prier pour leurs persécuteurs. Beaucoup meurent simplement 

parce qu’ils ont osé proclamer que Dieu existe. Des Épiphanies, nous 

pourrions en citer bien d’autres. Dans tous les cas, c’est la présence de 

Dieu qui se manifeste sous des formes variées et diverses. 

 C’est de cela que nous avons à témoigner dans les ténèbres qui envi-

ronnent notre terre. Nous y voyons des pauvres de plus en plus pauvres et 

des riches qui ont peur de perdre ce qu’ils croient être leur force, leur ri-

chesse. Qu’en cette fête, l’espérance l’emporte ! Que tous les peuples, 

riches et pauvres, reconnaissent que le petit enfant, trouvé par les mages, 

est leur Sauveur. 

 En ce jour, nous nous tournons vers toi, Seigneur : ‘’Lumière des 

hommes, nous marchons vers toi. Fils de Dieu, tu nous sauveras.’’ 

*** 

PRIÈRE 

 
 - Prions le Seigneur afin que la lumière de sa justice brille sur 

les personnes qui ont la charge de diriger la destinée de 

peuples et de nations. 

 - Prions le Seigneur afin que la lumière de sa paix resplendisse 

sur les hommes et les femmes engagés en pastorale dans 

notre communauté ou pour notre diocèse. 

 - Prions le Seigneur afin que la lumière de son amour resplen-

disse sur les couples et les familles qui entrent sereinement ou 

avec inquiétude dans cette année qui débute. 

 - Prions le Seigneur afin que la lumière de sa présence brille 

sur les personnes qui vivent seules, par choix ou par obliga-

tion. 

 
 Dieu notre Père avec ton Fils Jésus, nous marchons en 

toute confiance à la lumière de ta parole. Fais-nous voir 

ton salut et exauce nos prières. Par ton Fils Jésus, notre 

Seigneur, qui vit et règne avec toi et l’Esprit Saint, main-

tenant et pour les siècles des siècles. Amen. 

Ed. resp. :  Abbé Jean FRANKEN., tél. : 071/ 45.15.22- C.C.P. :Be39  7775 9593 3219  

adresse : « LE PETIT ROVIEN », rue de l’Abbaye de Liessies, 1, 6044- ROUX- Prix de 

l’abonnement pour un an : 11euros.      


